

Méditation du 27 avril 2020

Mt 11,25-26;28-30

En ce temps-là, Jésus prit la parole et dit : « Je te loue, Père, Seigneur du ciel et de la terre, d'avoir caché cela aux sages et aux intelligents et de l'avoir révélé aux tout-petits. 26 Oui, Père, c'est ainsi que tu en as disposé dans ta bienveillance. (...) 28 « Venez à moi, vous tous qui peinez sous le poids du fardeau, et moi je vous donnerai le repos. 29 Prenez sur vous mon joug et mettez-vous à mon école, car je suis doux et humble de cœur, et vous trouverez le repos de vos âmes. 30 Oui, mon joug est facile à porter et mon fardeau léger. »

Se laisser guider par l'Esprit

"*Nous vivons actuellement une période particulière* ». Depuis le début du mois de mars, cette phrase est prononcée chaque jour sur les antennes des télévisions belges; de manière litannique elle revient, pour indiquer le basculement de l'ordre des choses. Quelque chose de très fort, de surprenant et d'étonnant est advenu, qui a déstabilisé la vie des peuples. Pratiquement deux mois après l'apparition des cas de Covid 19 et du décret qui confine les humains, les conversations téléphoniques aussi débutent par la même remarque, le même étonnement. On y revient toujours, pour la simple raison qu'on n'a toujours pas compris.

Il faut peut-être commencer par évoquer le passé. Il fut un moment où le discours des autorités était suffisant pour apaiser les peuples. C'était des discours d'autorité qui, parce que prononcés par des autorités, faisaient foi. Mais depuis le début du confinement et même avant, quelle confusion! Quelle confusion des voix autorisées sur un seul sujet à travers le monde? Les politiciens, le personnel soignant, les économistes, les citoyens etc. Chacun a son mot à dire, et les paroles s'entrecroisent, se contredisant les unes les autres, plongeant ainsi les citoyens dans une confusion sans pareille.

Comment donc s'en sortir lorsque tout est si confus? La science aujourd'hui, a pourtant atteint une vitesse de croisière, l'intelligence humaine s'est doté d'outils qui accélèrent et la réflexion, et la publication des résultats, et les fabrications. Mais face au covid, s'il y a un discours qui réunit l'assentiment de tous, c'est celui de l'incertitude, un discours qui montre clairement que même si on planifie une sortie progressive du confinement, c'est en étant conscient qu'on ne maîtrise pas encore la situation, qu'on n'y voit pas clair, qu'on reste encore confus.

C'est dans ce contexte de confusion et d'incertitude que retentit une fois de plus cette parole de Jésus : *Je te loue, Père, Seigneur du ciel et de la terre, d'avoir*

*caché cela aux sages et aux intelligents et de l'avoir révélé aux tout-petits (...)
Venez à moi, vous tous qui peinez sous le poids du fardeau, et moi je vous donnerai
le repos.*

Face à nos éruditions, il y a cette humiliation du covid 19, et bien d'autres d'ailleurs; le temps n'est-il pas venu de *redevenir comme des enfants* ? Faut-il réduire un tant soit peu la vitesse avec laquelle nous sommes engagés dans tout, pour prêter une oreille attentive au créateur, à l'exemple du petit enfant qui écoute tous les jours, sagement et attentivement l'histoire que lui raconte sa maman ou son papa avant qu'il ne s'en dorme? Ne vaudrait-il pas la peine d'écouter Dieu? *Tu as caché tes secrets aux sages et aux habiles et tu les as révélés aux enfants.*

Les enfants, scandalisés par les adultes aujourd'hui ne se fatiguent pas à leur dire qu'ils sont allés très loin avec leur intelligence qui fait beaucoup de prouesse, mais qui aussi, détruit tout au passage. Et le dérèglement de l'environnement, ainsi que l'apparition de nouvelles maladies en sont des signes.

A un adulte qui est sage et savant du nom de Nicodème, Jésus a dit: *il faut naître de nouveau*. Oui, il est possible de naître de nouveau, de redevenir enfant pour avoir accès à la vérité, à la connaissance des choses salutaires qui ne sont révélées qu'aux enfants, si et seulement si on se laisse guider par l'Esprit de Dieu. Il est possible de renaître et avoir un cœur d'enfant si la Science, la médecine, la politique, l'économie etc. se laissent inspirer par l'Esprit de Dieu, qui est Esprit d'amour et de vie.

Nous nous levons chaque jour, et nous expérimentons chaque journée avec lourdeur, le cœur inquiet face à un avenir confus ; tournons-nous vers celui qui attend nos inquiétudes et nos fardeaux pour les porter, et laissons son Esprit illuminer nos chemins obscurs et incertains.

PRIERE

Père, aujourd'hui nous voyons de manière confuse : aide-nous à devenir comme des enfants, pour entrer dans ta Vérité. Apprends-nous à comprendre que la vie véritable, est celle qui tend à nous spiritualiser. Par Jésus-Christ notre Seigneur et Sauveur. Amen.

Pasteure Priscille Djomhoué